

1.Sitzung SA Öffentlichkeitsarbeit Pfarrgruppe Bodenheim-Nackenheim Teams-Sitzung vom 25.03.2021 um 19:00 Uhr

TN: Winfried Benner (ab 19:45h) Diakon Walter Erdmann, Jan Florenkowski, Lucia Hofer, Markus Gabel, Oliver Gerhard,(ab 19:40) Andreas Loos, Allegra Reifenberger,

TOP 1 Begrüßung

Herr Florenkowski begrüßt die Teilnehmer zu dieser konstituierenden Sitzung und stellt die Anwesenheit fest.

TOP 2 Impuls

Besinnlich war ein Text von Diakon Griesinger: „Das Leid gehört dazu“

TOP 3 Konstituierung des Sachausschusses Öffentlichkeitsarbeit

Einstimmig wurde Herr Andreas Loos zum Vorsitzenden gewählt.

Sitzungen sollen weiterhin im kleineren Kreis stattfinden.

Dennoch Weitergabe von Informationen an alle Gruppen/Kreise.

Herr Benner ist Datenschutz- und Technik-Beauftragter

Ansprechpartner sind Herr Erdmann für Bodenheim, Herr Gabel für Nackenheim

TOP 4 Bestandsaufnahme genutzte Kanäle und Medien, Verantwortliche

Digitale Wege

Homepage der Pfarrgruppe Bodenheim- Nackenheim über Bistum Mainz angemeldet

Administrator Herr Benner, Stellvertreterin Frau Hofer und 7 Redakteure, die folgende Bereiche abdecken: Gottesdienste, Jugend, KiTa Bodenheim, KÖB, Caritas-Altenzentrum, WiB , Zusammenarbeit mit Gemeindebrief, Besuchsdienst, News Letter.

Die Homepage Bodenheim ist stillgelegt.

Die Homepage Nackenheim ist privat aufgebaut und wird von Herrn Markus Gabel betreut.

Facebook Bodenheim, betreut von Ehepaar Loos

Facebook Nackenheim, betreut von Jan Florenkowski,

KJN / KJB private Initiativen der Jugenden

Analoge Wege

Gemeindebrief Lebenszeichen Ehepaar Erdmann in Zusammenarbeit mit den Vereinen, Gruppierungen und Ehrenamtlichen

Schaukästen/ Plakatwände in Bodenheim: an Kirche St. Alban, Innenraum Kirche (Turm), PZ Tür betreut von Pfarrbüro und Frau Blankenberger

Schaukästen/Plaktwände in Nackenheim: an Kirche St. Gereon, Pinnwand Hauptportal (Herr Florenkowski), am PZ (Frau Köhler), am Pfarrbüro (Frau Becker)

Schriftenstand in Kirche St. Alban, betreut von Frau Blankenberger

Schriftenstand in Herz-Jesu-Kapelle (Frau Köhler), St. Gereon (Herr Florenkowski)

Amtsblatt der VG Bodenheim

Hier sollten die Gottesdienste der Pfarrgruppe nicht mehr nach Gemeinden getrennt werden. Diese Mitteilung sollte umgehend auch den Pfarrbüros mitgeteilt werden. Eine Zusammenlegung mit der Pfarrei St. Hildegard wird z.Zt. nicht weiter verfolgt.

Angesprochen wurde auch die Stellung eines **Bildungsbeauftragten**.

Bodenheim hat schon einige Jahre keine/n Bildungsbeauftragte/n

In Nackenheim ist Herr Willrath noch im Bildungswerk aktiv, wobei durch die Pandemie die Aktivitäten stark eingeschränkt, bzw. auf Null gestellt sind. Ein weiteres ist der Aufwand, der durch die NFB und den steuerlichen Vorgaben zu Veranstaltungen, Bewerbung derselben usw. zu betreiben ist, zumindest in Relation zu den Angeboten sehr arbeitsintensiv und schwer leistbar.

TOP 5 Selbstverständnis / Ziele und Zielgruppen

Grundsätzlich sollen alle Informationen, die die Öffentlichkeitsarbeit betreffen, zusammengetragen werden, auch allen Bereichen zugänglich gemacht und den Daten-Informationsfluss deutlich erleichtern helfen.

Herr Benner hat in Teams eine Plattform geschaffen, wo eine Ablage erfolgen soll:

Öffentlichkeitsarbeit:

Dateien, Bilder in Galerie, Berichte, Protokolle usw. die allen Interessierten und Mitarbeitern zugänglich gemacht wird. Ebenso können alle Verantwortlichen dort Informationen einstellen, die dann mitverarbeitet werden.

Diese Möglichkeit des Zugangs soll auch den Vereinen, Ehrenamtlichen, Gruppierungen usw. bekanntgemacht werden, dass sie dort auch ihre Veranstaltungen, Gottesdienste usw. ablegen können

Wichtig ist auch die Beachtung der Vorgaben des Datenschutzes:

Achten auf copyright-geschützte Bilder (Esel Bild an Palmsonntag)

Einverständnis zur Veröffentlichung von Bildern (KiTa, sonstige Veranstaltungen, Gottesdienste)

Durch die Anmeldung beim Newsletter ist eine Einverständniserklärung hinterlegt, der Gemeindebrief wird ab Mai ebenfalls über die HP erfolgen.

Alle Empfänger des Gemeindebriefes wurden informiert, dass die Zustellung desselben erst nach Neuanmeldung im Newsletter erfolgt.

Es wurde beschlossen, die beiden Facebook-Seiten Bo-Na zusammenzulegen. Beide haben zusammen fast 300 Abonnenten. Da die Seite der Nackenheimer Pfarrei mehr Abonnenten hat, wird diese zur Seite der Pfarrgruppe umstrukturiert. Dazu soll das Kürzel pg.bodenheim.nackenheim auf dieser neuen Seite verwendet werden. Die Administration der Seite übernehmen Herr Loos und Jan Florenkowski.

Auf jeden Fall sollten alle Online-Auftritte der Pfarrgruppe durch Links miteinander vernetzt werden.

Eine solche Verbindung besteht auch zur Evang. Kirche Bodenheim-Nackenheim, an das Dekanat und an das Bistum.

Herr Schöller, TV Rheinhessen, plant Gottesdienste im Laufe des Jahres zu streamen, nicht an Ostern. (Info aus AK Ökumene)

Herr Gilbert, Dekanats-Referent soll angefragt werden, ob auch in anderen Pfarreverbänden mit Teams gearbeitet werden könnte und ihm ein Zugang hier eingerichtet werden sollte.

Zukünftig ist auch eine Reservierung von 2 Seiten Gemeindebrief für Berichte und Termine aus dem Dekanat geplant. Auch der Sachstand Pastoraler Weg sollte hier bekanntgemacht werden.

Die Plattform sollte mit offiziellen Lizenzen weitergeführt werden. Herr Benner und Herr Tobias Erdmann werden sich besprechen, wie das erreicht werden kann. Es gibt für gemeinnützige Einrichtungen Sonderkonditionen.

Es gibt eine Zuschussaktion in RLP, die Jugendarbeit erleichtert. Ansprechpartnerin ist Fr. Wink Landesjugendring/ KJN

Ein Förderantrag bei der Kreisverwaltung ist für den neuen Beamer gestellt.

TOP 6 Corporate Identity (Einheitliches Erscheinungsbild bei gemeinsamen Auftritten)

Da wir ab November vor der Neuordnung der Pfarreienstruktur stehen, ist zum jetzigen Zeitpunkt eine professionelle CI aus Kostengründen nicht sinnvoll.

Der nächste Gemeindebrief wird im Deckblatt ein neues „Gesicht“ bekommen, das von Herrn Florenkowski gestaltet, den Teilnehmern des Ausschusses vorgestellt und angenommen wurde. Im unteren Bereich werden die Kirchtürme sichtbar sein. Die Deckseite wird dann wechselnde Ansichten zeigen.

Auch für das Amtsblatt sollten die Mitteilungen in diesem Format erstellt werden.

Ende der Sitzung 21:40Uhr

Das nächste Treffen des Ausschusses ist am Donnerstag, 17.06.2021 um 19:30 Uhr

Gez. L. Hofer